



InfoBanano Las Mercedes

VOLUMEN I, N° 1

DICIEMBRE 2016

Un espacio para compartir experiencias

CONTENIDO

- Buenas Practicas y Certificaciones Agrícolas.
- Experiencia Bananera
- El medio Ambiente
- El Estado y la producción de banano.



DIRECCION EJECUTIVA
INFOBANANOS LAS
MERCEDES

COORDINADOR
JUAN MIGUEL LIRIANO

COLABORACION
MANUEL SANTANA
VERONICA BERMUDEZ
CAROLYN MADERA
YAN F. FERNANDEZ
CLARISA VIDAL

IMPRESIÓN
IMPRESOS DIVERSOS

La Asociación de pequeños Productores de Bananos Las Mercedes, Inc., con asiento en la comunidad de Entrada de Mao, se complace en presentar este instrumento informativo en el que pretende exponer temas de relevancia e interés para el sector bananero. Asimismo ha de convertirse en un medio de difusión y promoción de las actividades, proyectos de desarrollo, producción, calidad y comercialización del banano, inherentes a la institución.

Por su parte este proyecto informativo sirve como plataforma para el compartimiento de experiencias colectivas e individuales en temas de banano, tanto de los productores de la asociación como de cualquier productor y/o institución hermana que desee



Vista productor Inspeccionando plantación.

compartir su experiencia con el sector.

De igual forma a partir de este volumen se constituye en una de las vías de contacto interinstitucional, social y comunitario, pretende ser un espacio en el que se de a conocer el compromiso social comunitario que asume nuestra institución con su entorno operativo.

“Nuestras acciones hablan sobre nosotros tanto como nosotros sobre ellas ”

Eliot, George.

JUNTA DIRECTIVA



Juan Miguel Liriano
Presidente



Daniel Vargas
Vice-Presidente



Ramón Vargas
Tesorero



Reino Santana
Primer Vocal



Juan Rodríguez
Segundo Vocal



José Jiménez
Secretario



Ana de La Cruz
Tercer Vocal

Buenas Prácticas y Certificaciones Agrícolas

Por: Manuel Santana



Técnico en fertilización y nutrición del banano mientras explica sobre la importancia del fortalecimiento del sistema radicular de la planta.

La agricultura ha sido la base económica de la República Dominicana desde sus inicios, la isla cuenta con gran potencial para producir productos agropecuarios de calidad y la ubicación geográfica que posee favorece la exportación de productos agrícolas. Las Buenas Prácticas Agrícolas (BPA), son todas las acciones tendientes a reducir los riesgos microbiológicos, físicos y químicos,

en todos los procesos productivos. La Asociación de Productores de Bananos Las Mercedes, cuenta con personal técnico cualificado, que gestiona el cumplimiento de las buenas prácticas, realizando evaluaciones y orientaciones constantes en las parcelas de los miembros de la organización.

En la organización se trabaja basados en

estándares internacionales como GlobalGAP, que aseguran la sanidad e inocuidad de los productos agrícolas provenientes de los socios, para obtener alimentos de alta calidad. Se ejecutan programas de capacitaciones, para sensibilizar el personal en la importancia de la aplicación de las Buenas Prácticas Agrícolas y cumplimientos con los requisitos de certificaciones. Se cuenta con certificación Orgánica, GlobalGAP y Fairtrade.

El país ha desarrollado ventajas comparativas importantes a nivel mundial con la producción orgánica, se encuentra entre los principales productores y exportadores de banano orgánico en el mundo. La asociación procura el desarrollo y fomento de sistemas de producción agropecuario, para minimizar el uso de los recursos no renovables, proteger el medio ambiente y la salud humana, por lo cual se pretende que todos los miembros se sometan a cumplir con los requisitos de las certificaciones.

La certificación Fairtrade en la organización, garantiza un trato justo y condiciones comerciales provechosas, lo que permite mejorar las condiciones de vida de los productores y los empleados.

El Estado y la producción de banano

Por: Juan Miguel Liriano

La producción de banano en República Dominicana es una actividad de relevante importancia en la economía, se ha constituido en un sector potenciador de la misma, dado su dinamismo en la producción y volúmenes de divisas. La exportación de banano a los mercados internacionales no solo crea condiciones micro y macro económicas favorables al desarrollo del país, sino que, se ha convertido en referente agrícola de la República Dominicana, en consecuencia el Estado está llamado a apoyar su crecimiento y desarrollo, fomentando la sostenibilidad de la producción y la competitividad en el mercado en términos de costo y calidad, a través de la aplicación de políticas arancelarias,

asistenciales, técnicas y financieras; no obstante el sector ha sido ignorado pudiera decirse, la ausencia de políticas favorables, la penalización arancelaria a los materiales e insumos agrícolas requeridos, no son más que estocadas que desdice del papel que debe jugar el estado.

Los costos de producción vistos incrementados cada vez más como resultado de los gravámenes aplicados de forma directa e indirecta, reduce la posibilidad de sostenibilidad y supervivencia, especialmente de los productores pequeños.

Una experiencia reciente del sector donde alrededor de 90,000 tareas de bananos han sido desbastadas por ria-

das e inundaciones, la timidez del Estado se pone en evidencia, la colocación de recursos a través de la banca comercial privada a una tasa de un 8%, con las políticas de acceso a los mismo manejadas conforme las instituciones prestataria es una muestra de ello, en lo que respecta al apoyo técnico, no se habla desde el estado sobre la planificación sistemática que requiere la preparación y siembra de tal cantidad de tareas para prevenir la sobreproducción y caída abrupta del mercado a futuro por esa causa; la intervención del estado no es dinámica y mientras el Estado de la espalda al sector, la competitividad seguirá en tela de juicio.

“Mientras el Estado de la espalda al sector, la competitividad seguirá en tela de juicio.”

El Medio Ambiente

Por: Clarisa Vidal



Vertedero accidental tramo carretera Laguneta Entrada de Mao.

El medio ambiente es el espacio natural que garantiza la supervivencia de toda clase de especies, ser humano, flora, fauna, y factores esenciales que contribuyen al desarrollo de toda actividad, por tanto es necesario velar por su conservación.

La codicia e indiferencia del hombre esta destruyendo el planeta a través de las diferentes actividades que este lleva a cabo, como la tira de basura especialmente de plásticos, y el uso de productos químicos nocivos, como son los pesticidas en el área

de cultivo; este ultimo provoca deterioro en las plantaciones de igual manera resulta perjudicial a la salud humana, ya que persisten en los tejidos de los organismos por la manipulación y aplicación de estas sustancias.

A pesar de esta realidad la Asociación las Mercedes cumpliendo con los estándares internacionales y normativas de exportación, cuyo propósito es salvaguardar el medio ambiente, incluye una gama de línea de desarrollo sostenible, entre estos, la protección de la salud humana, mantenimiento, rehabilitación, restauración, mejoramiento y conservación de las áreas de producción y de los ecosistemas, a los cuales da respuesta a través de la ejecución de acciones como:

a) La precaución en el uso y manipulación de productos e insumos agrícolas.

b) Eliminación de sustancia contaminantes en las zonas productivas.

c) Desarrollo de jornada de limpieza (recogida de basura, plásticos y desechos solidos).

d) Almacenamiento de los plásticos en un área determinada.

e) Uso de fertilizantes orgánicos.

f) No arrojar desechos no biodegradables al medio.



Jornada limpieza Comunidad de Entrada de Mao.

Experiencia Bananera

Por: Verónica Bermúdez

EL CULTIVO DE BANANO DESDE MI PUNTO DE VISTA

Todo comenzó hace pocos años atrás, como la realización de un sueño de mi madre. Mi familia tradicionalmente tenía ganadería de leche y parcelas de arroz. La primera vez que visitamos una planta empackadora, mi mente ganadera pensó en el siguiente paralelismo: Allí donde estaban los racimos colgando esperando ser demanados era la



sala de espera del ordeño; las tinas de desmane y desleche era el ordeño en si, y el empaque era el cuarto frio donde se guardaba la leche.

Un amigo bananero de la familia, me había dicho que los bananos eran tan difícil de trabajar como un ordeño de leche, tratando de desalentarnos de tan laborioso emprendimiento, y como podrán adivinar, de bananos no sabíamos nada!

Hoy hablamos el lenguaje del mundo bananero y estamos agradecidos de todo lo que Dios nos ha permitido hacer.

VICTORIA !!

El cultivo del banano en la República Dominicana esta en línea con los programas europeos de calidad, protección al medio ambiente y responsabilidad social, todo esto hace que este cultivo en particular sea una delicia. Si Ud ha trabajado otro rubro,

entenderá lo que le digo. Realmente aún siendo un trabajo difícil, tiene su recompensa. Las certificaciones, las exigencias de nuestros clientes europeos, la estabilidad de los precios de venta de la fruta en el campo, la concientización que recibimos de parte de nuestras asociaciones y de las exportadoras, hace que este sea un cultivo diferente. Hemos aprendido una nueva forma de trabajar, mas organizada, con planificación, procedimientos, aplicación de nuevas tecnologías, cuidando nuestros mayores activos, el personal y nuestro medio ambiente.

Es importante siempre aprender y involucrarse en todos los procesos relativos a esta labor, caminar honestamente, hacer las cosas con amor y siempre seguir la voluntad de Dios.





Asociación de productores de Bananos Las Mercedes. INC.

Calle Principal, # 38, Entrada de Mao, Amina, Mao, Valverde, R. D.

Teléfonos de contacto. 809-263-8096 * 849-410-6231

E-mail: bananoslasmercedes@gmail.com

Nace en el año 2009, formada por un grupo de pequeños productores de la comunidad de Entrada de Mao, distrito municipal de Amina de la ciudad de Mao, Valverde, R. D. constituida mediante asamblea el 30 de marzo de ese mismo año, pensando en el desarrollo y mejoramiento social, económico y cultural de las comunidades, los trabajadores, productores y sus familiares.

Misión: Mantener la operatividad de la asociación, y promover la mejora continua de la productividad de nuestras unidades de producción, a su vez satisfacer las expectativas de los compradores y consumidores de nuestro producto, asimismo lograr la preferencia en los mercados internacionales de productos certificado comercio justo.

Visión: Aumentar la producción de la asociación conservando la calidad de nuestro producto y lograr la

implementación de proyectos de bienestar y desarrollo para las comunidades, trabajadores, productores y sus familias.

Objetivos:

- *Servir y brindar más fuentes de empleo en beneficio de las comunidades.*
- *Mejorar la calidad de vida de las familias de los trabajadores, productores y la comunidad.*
- *Desarrollar los conocimientos para el desarrollo empresarial de nuestra asociación.*
- *Promocionar la implementación de técnicas modernas en los sistemas de cultivo y productividad del banano en la zona geográfica de explotación agrícola de la asociación.*
- *Mantener la calidad y volúmenes suficientes para suplir las necesidades de los clientes.*

Junta Directiva

Juan Miguel Liriano Duran
Presidente

Ángel Daniel Vargas
Vice-Presidente

Ramón de Jesús Vargas
Tesorero

José Dolores Jiménez
Secretario General

Reino de los Santos Santana
Primer Vocal

Juan Rodríguez
Segundo Vocal

Ana Lourdes de la Cruz
Tercer Vocal

Solidaridad e integración ...



Entrega utiles escolares al Centro Madres Los Martinez



Donación utiles escolares niños Sala de Tarea de la Asociación Las Mercedes.



Entrega utiles escolares hijos de trabajadores



Donación de tratamiento Medico Sra. Paulina Fernández



Entrega de uniformes equipo de Softbol de la comunidad de Entrada de Mao.



Entrega Canasta Navideña a Trabajador Extranjero.



Reparación Casa Doña Beatriz Pichardo (Pulula) Entrada de Mao.



Jornada de limpieza (Eliminación de plásticos) Entrada de Mao con los Estudiantes del Liceo de Taitabón.



Jornada de Reforestación finca de productores

...Nuestro Compromiso Social Comunitario